

# So erreichen Sie mich

**Gemeinsames Wahlkreisbüro von  
Martin Matz, MdB und  
Ruppert Stüwe, MdB**



Moltkestraße 52  
12203 Berlin

Telefon / WhatsApp: (0151) 413 763 74  
E-Mail: wahlkreis@martinmatz.de

[www.facebook.com/MartinMatzSPD](https://www.facebook.com/MartinMatzSPD)

[www.twitter.com/martinmatz](https://www.twitter.com/martinmatz)

[www.instagram.com/martinmatzspd](https://www.instagram.com/martinmatzspd)

[www.martin-matz.de](http://www.martin-matz.de)

## Öffnungszeiten

Mo 14:00–18:00 Uhr

Mi 10:00–14:00 Uhr

Do 14:00–18:00 Uhr

Di und Fr nach Vereinbarung

## Sprechstunde

Regelmäßig einmal in der Woche am Montag von 17:00–18:30 Uhr können Sie mit Ihren Anliegen in meine Sprechstunde kommen. Bitte melden Sie sich vorher per E-Mail oder Telefon/WhatsApp an. Gerne finde ich mit Ihnen auch einen individuellen Termin.

## SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin

Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22

E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de

[www.spdfraktion-berlin.de](http://www.spdfraktion-berlin.de)

V.i.S.d.P. Torsten Schneider, Parl. Geschäftsführer

# Programm

## Dienstag, 21. November 2023

🕒 10:00–11:30 Uhr (nicht öffentlich)

### Besuch des „BENN“ Vor-Ort-Büros am Hindenburgdamm

Konzeptvorstellung und Austausch mit dem Projektteam und dem Geschäftsführer des Trägers, Herrn Christian Luchmann von der L.I.S.T. GmbH, in Begleitung von Alexander Niessen, Bezirksverordneter für Lichterfelde West in der BVV.

🕒 12:00–14:00 Uhr (nicht öffentlich)

### Gespräch zum Stroke-Einsatz-Mobil (STEMO)

Fachgespräch mit dem stellvertretenden Klinikdirektor und Schlaganfallexperten Herrn Prof. Dr. med. Heinrich Audebert zum speziell konzipierten Rettungswagen zur akuten Schlaganfallversorgung Stroke-Einsatz-Mobil (STEMO) und zur Finanzierung und Weiterbetrieb im Land Berlin.

🕒 15:00–16:50 Uhr (öffentlich)

### Infostand am Bahnhof Lichterfelde West

Welche Themen bewegen Sie? Welche Fragen und Anregungen haben Sie zu unserem Kiez? Lassen Sie uns beim Infostand darüber sprechen!

📍 Curtiusstraße/ Ecke Drakestraße, 12205 Berlin

🕒 17:00–18:30 Uhr (öffentlich)

### Tür-zu-Tür Besuche in Lichterfelde West

Bei kurzen Besuchen an der Haustür im Gebiet rund um den Bahnhof Lichterfelde West möchte ich persönlich mit Ihnen ins Gespräch kommen.

📍 Rund um den Bahnhof Lichterfelde West, 12205 Berlin

🕒 19:30–21:30 Uhr (öffentlich)

### Diskussionsabend „Verwaltungsreform in Berlin: Geht das?“ mit Bezirksstadtrat Michael Karnetzki

In Lichterfelde West diskutieren wir über die Perspektive einer möglichen Verwaltungsreform in Berlin. Schauen Sie gern einmal rein in gemütlicher Atmosphäre im Restaurant Enzian und diskutieren Sie mit!

📍 Restaurant Enzian, Enzianstraße 5, 12203 Berlin

**Fraktion vor Ort**  
Steglitz-Zehlendorf



Einladung

# Treffen Sie Martin Matz

Ihr Abgeordneter für  
Lichterfelde-West und  
Zehlendorf-Süd

21. November 2023

[spdfraktion-berlin.de](http://spdfraktion-berlin.de)

# Fraktion vor Ort in Steglitz

Liebe Nachbarinnen und  
Nachbarn,

seit März 2023 bin ich Ihr Abgeordneter im Berliner Südwesten für Lichterfelde-West und Zehlendorf-Süd. Im Abgeordnetenhaus gehöre ich dem Hauptausschuss und dem Innenausschuss an. Als innenpolitischer Sprecher der SPD-Fraktion kümmere ich mich besonders um Themen rund um Polizei, Feuerwehr und Rettungsdienst. Als Finanzpolitiker im Hauptausschuss arbeite ich daran, dass Berlin bezahlbar und sozial ausgewogen bleibt.



Politik lebt vom persönlichen Gespräch und dem direkten Austausch. Im Rahmen der „Fraktion vor Ort“-Tage bin ich daher regelmäßig für Sie im Wahlkreis unterwegs, bin ansprechbar und besuche interessante Orte in meinem Kiez.

## Sicherheit für Berlin mit dem richtigen Augenmaß

Sozialdemokratische Innenpolitik in Berlin heißt für mich, eine ausgewogene Balance zwischen Sicherheit und Bürgerrechten zu schaffen. Die Berlinerinnen und Berliner stehen mehrheitlich hinter der Polizei, der Feuerwehr und dem Rettungsdienst. Das Verhältnis zwischen Bürgerinnen und Bürgern und Polizei braucht aber klare Regeln, die auch die Bürgerrechte achten und rechtsstaatlich ausgestaltet sind.

Erfolgreiche Politik für innere Sicherheit in Berlin setzt nicht nur auf mehr Polizei und deren Möglichkeiten. Wir brauchen



auch Prävention und ein Arbeiten an den Ursachen für die Probleme in der Gesellschaft, um Kriminalität von vornherein zu reduzieren. Damit ist Sicherheit auch mehr als die Abwesenheit von Gewalt und Verbrechen. Auch der Schutz vor sozialem Abstieg, Armut und gesellschaftlicher Ausgrenzung gehört für mich dazu.

## Besuch des „BENN“ Vor-Ort-Büros in Steglitz-Zehlendorf

Mit dem Besuch des „BENN“ Vor-Ort-Büros möchte ich mir ein solches Präventionsprojekt in meinem Wahlkreis genauer anschauen. „BENN“ steht für das Programm „Berlin Entwickelt Neue Nachbarschaften“. Ziel des „BENN“-Programms ist die Stärkung des sozialen Zusammenhalts in der Nachbarschaft und die Förderung der Integration. Um Begegnung in der Nachbarschaft zu ermöglichen und das friedliche Zusammenleben vor Ort zu stärken, stehen „BENN“-Teams als Ansprechpartner in Vor-Ort-Büros zur Verfügung.

## Das Projekt Stroke-Einsatz-Mobil (STEMO)

Mit dem Stroke-Einsatz-Mobil entwickelte die Berliner Feuerwehr mit Partnern aus Forschung und Wirtschaft ein Spezialfahrzeug zur Versorgung eines Schlaganfalls. Der Einsatz des Stroke-Einsatz-Mobils ermöglicht die Frühbehandlung eines Schlaganfalls und der Einleitung der Therapie schon vor dem Erreichen des Krankenhauses. Die Charité Berlin betreibt ein Forschungsprojekt dazu, über das ich mich genauer informieren möchte.

## Im Dialog im Wahlkreis

Als innenpolitischer Sprecher der SPD-Fraktion habe ich viele Termine im ganzen Berliner Stadtgebiet. Daher freue ich mich, beim Format „Fraktion vor Ort“ über die Gelegenheit, in meinem Wahlkreis ins persönliche Gespräch mit Ihnen zu kommen: Am Infostand, bei Tür-zu-Tür-Gesprächen oder beim politischen Diskussionsabend im Restaurant. Ich freue mich auf Sie beim Stadtteiltag!

Ihr Martin Matz



## SPD-Fraktion – Wir für Berlin

Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, quirlige und bunte Metropole im Herzen Europas. Berlin ist eine Stadt, die immer in Bewegung ist und in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir möchten wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas noch besser laufen könnte oder, wo etwas schon gut funktioniert. Wir möchten zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 34 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Unsere Stadt muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein echtes Miteinander. Jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin noch besser, als es jetzt schon ist – gerechter, solidarischer, menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen im Gespräch bleiben. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen

  
Ihr Raed Saleh  
Fraktionsvorsitzender